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中招会现场“问计” 考生与心仪学校“双向奔赴”
　 4月20日，由潍坊日报社主办的2024年潍坊市中考招生咨询会在
城区万达广场举办。90多所普通高中、民办高中、职业院校的招生老师
为考生、家长带来最权威、最具参考价值的中考招生资讯，并就考生及
家长关注的问题当面答疑，让考生和家长一站式轻松掌握中考政策，
搭建起考生和心仪学校“双向奔赴”的沟通桥梁。当天，有数万人次到
场咨询。不少家长和考生表示，通过咨询有了更明确的报考方向。

　　据了解，2024年潍坊市中考招生咨询会是潍坊
日报社连续成功举办的第九届中招会，已经成为潍
坊初中学子在毕业时择校报考的“指南针”。
  近年来，山东省持续增加对教育资源的投入，
全面推动各类院校建设，涌现出的各类学校需要让
更多人了解其办学特色和定位，提升学校的影响力
和吸引力。而学生和家长同样也需要获取更多信
息，为升学谋划更适合自己的方向。潍坊日报社举
办的中招会，给广大考生和心仪学校之间搭建了一
座“双向奔赴”的筑梦桥梁。
　　当天，在活动现场，潍坊融媒客户端服务区也
颇受欢迎，不少市民在工作人员的指导下，踊跃下
载潍坊融媒客户端并领取潍坊日报社印刷的《2024
赢在中考志愿填报手册》。市民也可以在潍坊融媒
客户端头条点击“2024赢在中考志愿填报手册”，
查阅多所普通高中、民办高中、职业院校、技工院

校发布的最新招生信息，一站式了解多所学校的情
况，助力科学填报志愿。
　　中招会组委会相关负责人提醒，目前离中考还
有一段时间，孩子的成绩还有很大的提升空间。眼
下成绩不理想，不等于最终考试成绩不理想。目前
这个阶段是考生复习的“黄金期”，学生会将之前
比较零乱、繁杂的知识系统化、条理化，找到每科
中宏观的线索，提纲挈领，全面复习。作为家长，
不仅要及时关注孩子的身体健康和心理状态，还要
帮助孩子补充营养，调整学习状态，同时关注各种
招生信息。
　　在临近中考的这段时间，潍坊日报社还将持续
为考生和家长推送各类院校的招生计划和各类政
策，实时更新中考相关的最新资讯及考前注意事
项，陪伴全市中考生一起努力奋战，为他们追逐梦
想保驾护航。

中招会已成功举办九届，将持续为考生服务
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　　今年是潍坊中考改革落地的第二年，考生报名
方式等与去年变化不大，但如何填报志愿，各个学
校今年的录取条件，第一组合科目、第二组合科目
如何选择，什么样的学校更适合自己的孩子等问题
依然是家长们关注的重点。很多家长提前做足了功
课，列好各种问题，有针对性地寻求招生老师的
解答。
　　如果说考场上比拼的是考生的硬实力，那么如
何选择一所适合考生的理想学校，则是另一个“考
场”，考验着家长的智慧。
　　市民孙先生连声称赞潍坊日报社举办的这场中
考招生咨询会太及时了，给考生选择更适合自己的
学校指明了方向。“很感谢潍坊日报社举办的此次
活动，让我们家长、考生可以和学校面对面交流沟
通，各个学校老师解答问题十分详细，转了一圈，
让我们对心仪学校的招生录取政策等问题有了深入

了解，对我们最后成功填报志愿的帮助很大。”孙
先生说。
　　“我女儿偏科有些严重，有的科目成绩很好，
但有的科目成绩确实不理想，我内心非常焦虑，想
过来咨询看看哪些学校更适合她报考，还真选到了
中意学校，心理压力感觉小多了。”家长陈女
士说。
　　市民吴先生在中招会上足足咨询了一上午，感
觉收获非常大。“今天我咨询了潍坊一中、潍坊北
辰中学、潍坊四中、潍坊滨海中学等高中的招生政
策，本来还想替亲戚咨询一下潍坊七中的中考招生
政策，但转悠了几圈没找到该学校的招生咨询台，
有点遗憾。”吴先生说，中招会给家长和学校搭建
起了一个非常好的面对面沟通交流的平台，希望以
后能够有更多学校参与，给潍坊的考生和家长提供
更多便利。

考生家长称赞办会及时，对填报志愿帮助大

　　当天上午9时30分，2024年潍坊市中考
招生咨询会刚刚开始，万达广场二楼已是摩
肩接踵，不少家长和考生已经迫不及待地赶
来咨询。
　　“你们学校今年的升学率怎么样”“参
照往年情况，大概什么样的成绩能上你们学
校”“填报志愿时，应该注意什么”……活
动现场，每所学校的展位前都围满了慕名而
来的考生和家长，咨询会现场交流的声音此
起彼伏。
　　记者在潍坊天立学校的咨询区看到，咨
询台早已被家长们“包围”，该校副校长金
勇对家长们关切的问题一一耐心解答。一位
招生老师表示，家长们主要咨询分数线、学
校硬件和管理、校园安全等问题，现场异常
火爆。
　　对家长们最关心的问题，各学校做好了
十足的准备。“家长们比较关心的就是学校
的办学质量、预估分数和住宿条件等问题。
潍坊日报社举办此次中招会很有意义，让家
长可以更全面地了解各项信息，对家长和考
生选择学校有非常强的指导性。”潍坊滨海
中学的张彬老师说。

　　今年即将迎来首次招生的
潍坊辰光高级中学，同样看
中了中招会的影响力，一
次性申请了六个咨询台，
依旧无法完全满足现场
家长、考生的咨询需
求，每个咨询台前都
围满了人。
　　家长高先生说，
他的孩子目前在安丘
上学，但户籍所在
地是潍坊城区，这
次是特意赶过来询问
心仪的学校，这种情
况是否可以回来参加
考试和报名，得到的
答案让他很满意。
　　当天，还有不少社
会培训机构被中招会的影
响力吸引，慕名过来咨询
是否可以报名参加，希望能
够借助中招会的品牌影响力，
为有需要的家长和考生服务。

　　值得一提的是，在今年中招会的职业学校、国际教
育机构等展台，也挤满了前来咨询的家长。“就业率高
不高”“专业前景好不好”“能不能考大学”等问题，
成为家长们关注的热点。
　　山东海事职业学院招生负责人介绍，为更好拓宽广
大初中毕业生的升学渠道，学校设置了夏季高考部，初
中毕业生可以通过注册中职学籍，完全参照普通高中的
学习模式在校学习，三年后可参加全国统一的夏季高
考。另外，学校里还设有职教高考部，有丰富的职教高
考专业，学生也可以通过参加职教高考报考山东省内的
本科专业。学校还设有五年一贯制大专部，为有志于学
习一技之长的初中毕业生提供了便捷的成才途径。此
外，学校还设有校内征兵工作站，给学生提供了参军入
伍的机会。“我们学校为广大初中毕业生提供了广阔
的、优质的、多元化的成才通道，即便孩子现在学习基
础相对薄弱，但来到我们学校，成长、成才的机会依旧
有很多。祝今年的初三毕业生都能取得理想的成绩，也
欢迎广大家长、学生来学校实地考察。”该负责人
表示。
　　山东工业技师学院的咨询台前，同样围满了考生和
家长。近年来，山东工业技师学院培育出大量的高端技
能人才，给学生成长、成才提供了另外一条重要路径，
很多家长非常感兴趣。
　　家长韩先生说，孩子的学习成绩不是特别理想，他
有意让孩子学习一技之长，将来能够掌握一门安身立命
的本领。当天，他在中招会现场转了转，挑选了几所不
错的学校，收获很大。
　　据中招会组委会相关负责人介绍，国家相继出台针
对职业高中、中专技校类学校毕业生的就业扶持政策，
对于平时成绩不甚理想但实践能力强的考生来说，尽早
掌握一门就业技能、确定未来的职业发展方向，不失为
明智之举。特别是实施职教高考制度后，山东省职教高
考本科招生数量逐年增加，职教高考的本科升学率提
高，职业学校学生升学深造的路子也越来越宽，家长们
可以根据孩子的情况提前规划和选择。

职业学校咨询热度高

咨询台被包围，家长、考生与学校面对面交流

□文/图 潍坊日报社全媒体记者 赵春晖 何赛

　　潍坊日报社主办的中考招生咨询会备受
考生和家长信赖，影响力与日俱增，也吸引
了很多县市区学校和外地学校慕名前来参
会。尤其是很多来自济南、青岛、日照等地
的学校，当天特意赶来潍坊参加中招会，给
学生提供了更多元化的选择，家长都非常
满意。
　　“没想到潍坊日报社举办的中招会影响
力这么大，现场氛围太火爆了，我们的招生
老师忙得连口水都顾不上喝，都想为潍坊的
考生和家长提供更优质的服务，也希望借此
扩大我们学校的影响力和知名度，今天不虚
此行。”济南枫叶双语学校招生负责人高志
超说。
　　青岛中学的招生负责人栾彩霞介绍，潍
坊地区的优质学生资源非常丰富，所以学校
很想通过参加中招会，进一步扩大学校在潍

坊的影响力，吸纳更多优质学生。当天，有
多名考生和家长前来咨询，留下了具体的联
系方式，还约好了要去学校实地查看，能够
得到这么多潍坊家长的认可，她非常高兴。
　　日照市商业学校招生办公室主任颜晴晴
此次特意带队来潍坊参加中招会，现场火爆
的场面让她很受振奋。颜晴晴表示，这是学
校第一次来潍坊招生，特意为潍坊的应届初
中毕业生投放了“三二连读”指标，很多家
长非常感兴趣，留下了联系方式。“我们学
校更适合一些学习基础比较薄弱的学生，可
以为他们提供一站式服务，帮他们走得更
高、更远。也希望借此次机会，让更多的潍
坊家长和考生认识我们。”颜晴晴说。
　　当天，记者在中招会现场看到，还有很
多来自县市区的学校，也设置了招生咨询
台，同样受到了很多家长的青睐。

外地学校慕名参会，招生老师忙得顾不上喝水

  招生老师给家
 长讲解招生政策。

咨询台被家长和考生包围。

  招生老师耐心回答考
生的问题。

考生家长咨询后留下联系方式，方便后续联系。

招生老师一一回答家长关心的问题。


